

Regeneración

Sezione Italiana
Redattore:
Ludovico Caminita

Semanal revolucionario.

ESCRITO POR TRABAJADORES Y PARA LOS TRABAJADORES

No. 54.
Sábado el 9 de Septiembre de 1911.

EN MEXICO.
Por un año... \$5.00 moneda mexicana
Por 6 meses... \$3.50 moneda mexicana

EDITOR: Anselmo L. Figueroa.
014 Boston St., Los Angeles, Cal.
Telefono: Home A 1349.
Entered as Second-Class matter Sept. 12, 1910, at Los Angeles, Cal.

EN LOS ESTADOS UNIDOS:
Por un año... \$2.00 oro
Por seis meses... \$1.10 oro
Por tres meses... \$0.60 oro

Precio del Ejemplar:
5 CTS., ORO.
10 Cts., Moneda Mexicana.

¡Viva la gran Revolucion Economico-Social!

¡Arriba, proletarios Mexicanos! Demostrad a la faz del mundo entero que sabeis conquistar vuestra libertad. No perdis la oportunidad. ¡A las armas todos! Ha sonado la hora de las reivindicaciones.

LOS CRIMENES DE MADERO Y DE LA BARRA

Están enterados los lectores de REGENERACION del atentado de que fué víctima el compañero Ambrosio D. Ruiz, del Cajón, Cal. Un individuo Jesús Burrola invitó a nuestro compañero a tener una conferencia con él sobre asuntos del Partido Liberal Mexicano. Entusiasta el compañero Ruiz por todo lo que concierne a la sublime causa de los desheredados, no encontró obstáculo en acompañar a Burrola a su casa. Se pusieron en camino, llegaron a la casa, y al franquear el umbral, dos bandidos que había en el interior de la habitación se avalanzaron sobre el compañero Ruiz poniéndole dos pistolas sobre el pecho. Ataron a Ruiz de pies y manos y lo pusieron en un carruaje que al galope de los caballos rodó hacia territorio mexicano. Como pudo, el compañero Ruiz se deshizo de las ligaduras, y con grave riesgo de su vida, emprendió la fuga y se puso a salvo. Las autoridades de San Diego tuvieron conocimiento del crimen, y, cosa rara, parece que toman empeño en hacer que el gobierno mexicano entregue a los plagiarios al gobierno de los Estados Unidos. El que condujo el carruaje está ya preso en la cárcel del condado de San Diego, y se ha pedido a las autoridades de Ensenada la extradición de Jesús Burrola, Miguel Maliz y otro individuo cuyo nombre se ignora, pero a quien puede identificarse el compañero Ruiz.

El gobierno mexicano, integrado siempre por bandidos de la peor especie, ya se llamen Díaz, Madero, de la Barra o de otro modo, se ha entregado en todo tiempo a la criminal acción de despachar esbirros para sorprender de este lado de la línea a revolucionarios que son llevados por la fuerza a territorio mexicano, donde son fusilados. Esos crímenes, algunas veces, han sido cometidos con la ayuda de las autoridades americanas y nunca han sido castigados los plagiarios, porque los gobiernos y las burguesías de ambos países siempre han estado de acuerdo en perseguir, por la buena o por la mala, a los que tenemos la entereza de erguirnos y desafiar tanto a la Autoridad como al Capital.

No queremos tiranos de ninguna clase, pues a perseguirnos como a perros rabiosos, a dárnoslos la muerte donde se nos encuentre, a cometer en nuestras personas crímenes penados por las leyes, las alcahuetas de la burguesía. Los liberales no gozamos de ninguna clase de garantías. Los políticos pueden intervenir en todos nuestros asuntos, robarse nuestros papeles y nuestro dinero, abusar como les convenga de nosotros y de los nuestros. Parias en todas partes, en México se nos fusila o se nos cuelga; en los Estados Unidos, el llamado por sarcasmo "Clásico país de las libertades," se nos procesa y encarcela sin sombra de razón o se nos plagia para que se nos fusile o cuelgue en México. Esto ocurre hoy, en el presente, bajo el "amparo de las instituciones democráticas y republicanas." ¡Y así, en presencia de tantos crímenes perpetrados por la Autoridad, se pregunta todavía cómo hemos de vivir los hombres sin gobierno!

Entre los últimos crímenes llevados

a cabo por la Autoridad, está el plagio y fusilamiento de nuestro hermano Juan F. Montero.

Los que tuvimos el honor de conocer a Juan F. Montero, creemos que difícilmente podrá ser encontrado un tipo de hombre como él. Su corazón, grande y abierto, no tenía rincones. Abnegado, desinteresado, inteligente, leal, intrépido vivía dedicado por completo a servir a la causa. Para Montero no había dificultades. La falta de dinero no era para él un obstáculo que le impidiera moverse de un lugar a otro ya para acudir y despertar las conciencias dormidas, ya para animar con su ejemplo a los tímidos, ya para decir a los humildes: "levantad vuestras frentes, enjugad vuestras lágrimas, ¡no veis que despunta la aurora de un nuevo día de justicia y de amor!"

Tal fué nuestro hermano, él, con un paño de valientes, hizo morder el polvo a 400 esbirros mandados por el federal Mayol en la memorable batalla de La Mesa, cerca de Mexicali. También se encontró entre los primeros en el glorioso ataque sobre Tijuana efectuado por los nuestros.

Este hombre extraordinario, sembrador de ideales y hombre de acción al mismo tiempo; este apóstol guerrero, fué asaltado por unos esbirros mexicanos en una herrería en Campo, Cal., poblacho americano cercano a la línea, a principios del pasado Agosto, pasado a territorio mexicano, conducido a Ensenada y fusilado allí el 25 del mismo mes.

Hasta el sábado de la semana pasada logramos saber la suerte de Juan F. Montero. Desde el 18 ó 19 de Agosto comenzamos a inquietarnos por no saber nada de nuestro hermano. Los Delegados de la Junta se pusieron en campaña inquiriendo por el paradero del mártir sin conseguir noticias positivas. Se le había visto en tal ó cual lugar de donde había partido para tal ó cual otro; pero nada concreto se obtenía de dichas indagaciones hasta que se descubrió que fué plagiado, llevado a territorio mexicano y fusilado sin formación de causa por los asesinos que la hacen de gobernantes en México.

El atentado cometido contra el compañero Ruiz, ha venido a, arrojarse la presunción de que, los mismos que intentaron el plagio de Ruiz, pueden ser los que plagiaron a Montero.

¿Qué hará el gobierno americano en estos casos? Ya lo veremos y juzgaremos; tal vez se logre la extradición de los plagiarios; tal vez, si el oro que roban al pueblo mexicano los foragidos Madero y de la Barra no cae en los bolsillos de jurados listos para vender su opinión, los plagiarios serán condenados a la horca; ¿pero son ellos los únicos responsables del crimen? ¿No lo son igualmente el mentecato de la Barra y el miserable Madero? ¿Quién dió dinero a los bandidos para que cometieran el plagio?

Compañeros: los principales responsables de estos crímenes, van a quedar sanos y salvos hasta el día en que, llenos de ambición y de soberbia, han pretendido eternizar en México el imperio del sistema capitalista.

RICARDO FLORES MAGON.

"En la Hacienda de Zaragoza, perteneciente a Sombrerete, Zac., ocurrió hoy un encuentro entre tropas insurgentes y una partida de magonistas. "Hasta el momento, no se tienen detalles del encuentro."

Y nunca se tendrán esos detalles, porque no les conviene dar a conocer que los liberales derrotaron vergonzosamente a los esbirros.

POR QUINTANA ROO
Dice al mismo "Imparcial" su corresponsal de Progreso, Yuc.:
"Algunas partidas de mayas rebeldes merodean actualmente por Santa Cruz de Bravo, Q. R., y con este motivo se ordenó que salieran cien soldados del 310. Batallón en un transporte de guerra."

MINAS ASALTADAS
"Imparcial."—Una guerrilla de llamados "bandidos" asaltaron las minas de Chichilas, cerca de Arizpe, Son., llevándose dinero y provisiones."

TOMA DE TIANGUISTENGO
"Imparcial."—Otra guerrilla, también llamada de bandoleros, asaltó y tomó el pueblo de Tianguistengo, Méx., donde recogieron elementos y cortaron las líneas de comunicación."

ENTRE BORREGOS
"Diario."—En Huehuetan, Chis., resultaron 7 muertos y 12 heridos de un encuentro habido entre las borregadas de dos Clubs políticos antagonicos. ¡Mátense, criaturitas, mátense! Harán algo bueno: acabar con su maldita costa de personalistas y autoritarios."

EN HUELGA
"Correo de la Tarde," Mazatlán, Sín.—Los Zapateros de Moacirito, Sín., se han declarado en huelga pidiendo mayores salarios."

A PERSEGUIR "BANDIDOS"
"Diario."—De León, Gto., salieron fuerzas a perseguir a una guerrilla rebelde que opera por los alrededores de Yurécuaro, Gto., cayendo sobre poblados y haciendas."

¡OJO, BURGUESES!
Mal les está yendo a los burgueses por todas partes. Léase lo que dicen de Guadalajara a "El Diario."

"En uno de los ranchos cercanos, se reunió un grupo de hombres y mujeres, los cuales atacaron a pedradas al rico hacendado Santiago Darche, quien iba en su coche, acompañado del tenedor de libros, señor Juan Salinas."

"Como ninguno de los dos agredidos llevaba armas, no pudieron defenderse."

"El populacho enfurecido, dió muerte a Salinas y al conductor del coche, cuyos caballos se desbocaron y emprendieron la carrera, salvándose de ese modo Darche."

Eso demuestra que el pueblo ya no quiere mantener sanguijuelas."

NO LOS ALCANZARON
"El Correo de la Tarde," Mazatlán, Sín.—Por Pedriceña y Velardeña, Dgo., apareció una fuerte guerrilla, de la cual se destacaron ocho hombres que llegaron a Pedriceña y recogieron de Antonio Durán unos dos mil pesos."

Fué enviado un destacamento de esbirros a perseguir a los liberales, pero el miedo no permitió a dichos esbirros dárseles alcance."

"¡MUERA MADERO!"

"Imparcial."—Lanzando "muertas" a Madero se amotinaron los vecinos de Dacuuncán, Yuc. De Progreso fueron tropas a reducir al "orden" a los pronunciados y los pobres "cuicos" fueron los reducidos en varios choques que hubo entre el pueblo y los esbirros. Resultaron tres gendarmes y un subteniente heridos."

CONTRA LOS "PROPIETARIOS"
"Imparcial."—Los camaradas indigenas de Tlameacapan, Gro., están hostilizando con las armas en la mano a los honrados "propietarios" de los ranchos ubicados en los terrenos que fueron los comunales de los camaradas indigenas. Los intrusos fueron co-

rridos de "sus" ranchos por los indigenas.

CERO Y VAN DOS
"Imparcial."—Una pequeña guerrilla cayó sobre el mineral Pedrazini, Arizpe, Son., llevándose dinero y mercancías. Es la segunda vez, en una semana, que dicho mineral es asaltado."

¿QUIEN ACABARA A QUIEN?
Recorto de "El Diario":
"Segun noticias recibidas en esta Capital, han aparecido algunas gavillas de bandoleros en los Estados de Durango y San Luis Potosí, pero ya se ha ordenado que sean perseguidos por las fuerzas federales hasta su total exterminación."

Eso es lo que queremos y eso es lo que se necesita: que los pobres sean exterminados por los ricos ó los ricos sean exterminados por los pobres.

No más diferencias de clases, señores bribones: También nosotros combatiremos hasta exterminar el último cabello de vuestras malditas cabezas."

EN MASA
"Diario."—De la ciudad de Puebla desertaron en masa ciento cincuenta de los nuevos rurales—antes maderistas—llevándose caballos, armas, etc., porque no quisieron ser esbirros, por ser este un empleo denigrante y puero, y se marcharon a fortalecer la revolución."

"GRAVES" SUCESOS
"Diario."—Ochenta vecinos, léase burgueses, del Distrito de Alatriste, Pue., fueron con el Gobernador pidiendo a denunciar sucesos "muy graves" que se están desarrollando en la municipalidad de Ixtacamaxtitlán."

No se asusten, hijos, no es gran cosa; todo el lío consiste en que los proletarios han tomado posesión de la tierra ahí también como en otras partes de la República."

EN EL ESTADO DE GUERRERO
Recorto de "El Imparcial":
"Salgado, desde que se levantó en Mexcala, se ha posesionado ya de Teolohpam, Ixcateopa y otros puntos de la región, pretendiendo a toda costa entrar a Iguala, que entre todos esos lugares es el de más importancia."

"Se han agregado a sus fuerzas, según informes enteramente fidedignos, muchos hombres procedentes de Coahuila y otros lugares de la comarca."

SE LEVANTARON EN ARMAS
"Imparcial."—Numerosas partidas de descontentos se levantaron en armas en el pueblo de Mama, perteneciente al partido de Ticul, Yuc., capturando a las autoridades y a varios burgueses. En otros pueblos del mismo partido ocurrieron levantamientos de igual índole."

UN SUSTO A PINO SUAREZ
"Imparcial."—Al Gobernador de Yucatán le metieron susto mayásculo balanceando y lapidando el convoy en que se dirigía de Dzitas a Espita."

¡Pobre Principio de Autoridad! Su estrella va hundándose en el horizonte mexicano."

RECIBIDO A TIROS
Dice "El Norte" de Chihuahua:—
"Fué recibido a balazos el candidato al gobierno del Estado, Sr. Ing. Manuel Villaseñor."

"Intervinieron la policía y una fuerza, entablándose un tiroteo del que resultaron algunos muertos y heridos."

ACTIVIDAD REBELDE
De Torreón, Coah., comunican a "El Diario": "Una persona que acaba de llegar a esta ciudad me informa que en varias haciendas y pequeños poblados de la región de Lavín, Mapimí y Dinamita, se han presentado varias partidas de ocho ó quince hombres exigiendo se les entreguen los caballos y las armas."

OTRO GRUPO EN ACCION

"Imparcial."—La autoridad de Taxco, Gro., está que se hace chiquitita al saber que una guerrilla dirigida por Domitilo Bazave se encamina de Ixcaxtalcó a atacar aquella población."

Y para acabar de matar de susto a la autoridad, por ahí han aparecido también Francisco Miranda y sus compañeros."

OTRO LEVANTAMIENTO
"Imparcial."—Cien rebeldes cayeron sobre Pánuco, Ver., que tomaron sin resistencia. Despusieron a las autoridades y recogieron los fondos públicos a mas de desarmar al destacamento de rurales que allí se encontraba. La generalidad de los vecinos se adhirió al movimiento. El Jefe Político del cantón de Ozuilama y 40 rurales salieron corriendo para salvar el pellejo a penas superaron que los rebeldes iban a dirigirse a Ozuilama, donde entraron los alzados."

En toda la Huasteca Veracruzana ha encontrado eco la revolución."

EN HUELGA
"Imparcial."—Los camaradas obreros de las fábricas "La Constancia," "Covadonga" y "La Providencia," en el Estado de Puebla, se declararon en huelga."

Camaradas: ya no os declaréis en huelga; armados y engrosado el movimiento revolucionario del Partido Liberal que nos dará Pan, Tierra y Libertad para Todos."

RESIDO ENCUENTRO
"Imparcial."—Una pequeña guerrilla liberal llegó al rancho de San Lorenzo, Zac., donde embistió contra un destacamento de esbirros, entablándose un reñido combate que duró algún tiempo, hasta que los camaradas tuvieron que batirse en retirada por falta de parque, dejando dos muertos en el campo del combate. No se sabe cuantos esbirros morirían."

PROLETARIOS EN ACCION
"Imparcial."—Los proletarios de Hunucmá, Yuc., volvieron a amotinarse y vadaron algunos establecimientos comerciales. ¡Lástima que no tengan armas!"

LOS CAMARADAS YAQUIS
"El Norte," Chihuahua.—Las autoridades de Vicam y El Amil, Son., están haciendo apresuradamente preparativos de defensa contra unos mil camaradas yaquis que amenazan atacar simultáneamente ambas poblaciones."

Mientras tanto Madero, de la Barra y todos sus panlaguados y eunuocos se desgañitan gritando que los yaquis están sometidos."

¡Sí; tan sometidos como Zapata y compañeros!"

REYES APEDREADO
"Los Angeles Examiner."—Bernardo Reyes, candidato a la Presidencia, quien no hace mucho fué recibido en la ciudad de México entre "vivas," flores, aplausos, etc., a su llegada de Europa, acaba de ser lapidado en la misma Capital."

Reyes fué atacado en la calle y despojado de \$3,000 que traía en el bolsillo. Se refugió en una casa y desde uno de los balcones de la misma quiso arengar a la multitud. Piedras y maldiciones llovieron sobre el sanguinario héroe de las matanzas del 2 de Abril de 1903 en Monterrey, N. L.

Los gendarmes de la montada, llegaron a rescatar a Reyes, haciendo fuego sobre el pueblo, matando a cinco ó hiriendo a dieciséis."

Chato Madero: Hoy fué Reyes...
...Tú, pobre Enano, serás el siguiente en recibir las carnicías de piedras arrojadas por los mismos que creyeron en tí."

Y, así, uno tras otro, irán cayendo todos los aspirantes a verdugos y sanguijuelas del pueblo, hasta que ya no haya más amos ni tiranos "paternales;" único remedio para que todos seamos iguales y todos tengamos pan, casas, vestidos y nuestras necesidades (Pasa a la 3a plaza.)

Aniversario
El día 3 de este mes cumplió REGENERACION un año de vida. Cuando apareció el primer número el año pasado, muchos fueron los que profetizaron que no saldrían tres números más. Es que solamente se tenía en cuenta nuestra pobreza y se comparaba ésta con la fuerza material y moral de que disponen la Burguesía y la Autoridad, no dando importancia a la firmeza de que hemos dado buena prueba durante tantos largos años de lucha y a nuestra energía robustecida a cada nuevo atropello."

¿Se nos persigue? Redoblamos nuestro ataque. ¿Se trata de humillarnos? Levantamos más alto nuestra frente altanera. ¿Se nos pasa la mano por la espalda y se nos tienta con oro y con altos puestos en la administración pública de México? Nuestra salvia cae en el rostro de los que tratan de comprarnos."

En este año de lucha desigual, hemos visto muchas faquezas, muchas debilidades; pero también muchas firmezas y muchas abnegaciones. Asustados por la miseria y los peligros, muchos han vuelto la espalda a los ideales que dijeron profesaban. Tan insignificantes fueron esos pobres de espíritu, que su huida no produjo ningún trastorno y sí un grande alivio porque esos individuos pesaban como parásitos, y eran, además, por sus ambiciones y sus ideales tan bajos, un estorbo para el rápido avance de la agitación netamente libertaria y de la acción netamente revolucionaria."

REGENERACION no murió en su tercer ó cuarto número como vaticinaron los timoratos y los enemigos. REGENERACION vive, con vida difícil, es cierto, pero vive para aliento de los que con las armas en la mano disputan el derecho de vivir, para estímulo de los que sienten ansias generosas, para azotar el rostro de todos los malvados y para decirle al pobre: ¡levantate y tómallo todo, que todo es tuyo!"

¡Cuántas conciencias ha despertado REGENERACION en un año! ¡Adelante!

Proletarios: procurad que no muera vuestro periódico.

Urge la Ayuda
Esperamos que los miembros del Partido Liberal Mexicano y todos los Grupos "Regeneración," envíaran de la manera más rápida posible, fondos para esta oficina. Urge salvar a REGENERACION.

Cada persona que simpatice con nuestros principios, está invitada a contribuir con lo que pueda para el fomento de la propaganda, aun cuando no esté subscripta al periódico ni pertenezca al Partido.

A ingeniarse, compañeros, sobre medios de obtener fondos para la ayuda de la causa. A redoblar los esfuerzos. El enemigo es poderoso y contra su fuerza debemos oponer nuestra solidaridad."

Libres al Fin
Cerca de tres meses estuvimos luchando por conseguir que los compañeros Enrique Flores Magón y Anselmo L. Figueroa obtuvieran su libertad bajo fianza. Todas las puertas se nos cerraban. Muchos que se dicen "amigos" de la clase trabajadora, ofrecían, pero nada más ofrecían dar fianzas por nuestros compañeros.

Por fin, después de tanto batallar, salieron bajo fianza el día 6 de este mes y desde luego, como buenos, se pusieron manos a la obra."

Ahora, a esperar otro asalto brutal a nuestras oficinas."

Cambio de Direccion
Participamos a todos nuestros amigos que las oficinas de REGENERACION y de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano han sido cambiadas a 914 Boston St., Los Angeles, Cal."

Toda la correspondencia y dinero, debe ser enviado a Manuel G. Garza, 914 Boston St., Los Angeles, Cal., U. S. A.

INTRODUCCION
INTRODUCCION.
Paso a paso la revolución avanza, siguiendo su curso natural de desarrollo y robustecimiento. Lo que al principio era un puñado de valientes, se ha convertido en fuertes guerrillas

en algunas partes, y en otras, en columnas compactas de camaradas conscientes y decididos, a la vez que por todos los ámbitos de la República han estado levantándose en armas al grito de "¡Viva Tierra y Libertad!" ininidad de nuevos grupos.

SIN DETALLES
Recorto de "El Imparcial":

en algunas partes, y en otras, en columnas compactas de camaradas conscientes y decididos, a la vez que por todos los ámbitos de la República han estado levantándose en armas al grito de "¡Viva Tierra y Libertad!" ininidad de nuevos grupos.

SIN DETALLES
Recorto de "El Imparcial":

en algunas partes, y en otras, en columnas compactas de camaradas conscientes y decididos, a la vez que por todos los ámbitos de la República han estado levantándose en armas al grito de "¡Viva Tierra y Libertad!" ininidad de nuevos grupos.

SIN DETALLES
Recorto de "El Imparcial":

en algunas partes, y en otras, en columnas compactas de camaradas conscientes y decididos, a la vez que por todos los ámbitos de la República han estado levantándose en armas al grito de "¡Viva Tierra y Libertad!" ininidad de nuevos grupos.

SIN DETALLES
Recorto de "El Imparcial":

en algunas partes, y en otras, en columnas compactas de camaradas conscientes y decididos, a la vez que por todos los ámbitos de la República han estado levantándose en armas al grito de "¡Viva Tierra y Libertad!" ininidad de nuevos grupos.

SIN DETALLES
Recorto de "El Imparcial":

en algunas partes, y en otras, en columnas compactas de camaradas conscientes y decididos, a la vez que por todos los ámbitos de la República han estado levantándose en armas al grito de "¡Viva Tierra y Libertad!" ininidad de nuevos grupos.

SIN DETALLES
Recorto de "El Imparcial":

R. F. M.